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Хлеборобы нашего района 
полностью завершили уборку 

зерновых и зернобобовых куль-
тур. По данным райсельхозотдела, 
валовой сбор зерна при средней 
урожайности 14,1 ц/га составил 
27 тысяч 650 тонн.

Технический парк Альменев-
ской ПЧ-20 пополнился новым 

пожарным автомобилем АС8-40 на 
шасси «Урал-4320», производства 
АО «Варгашинский завод про-
тивопожарного и специального 
оборудования».

29 октября делегация Альме-
невского района приняла 

участие в работе Совета муници-
пальных образований Курганской 
области.

Заканчивается работа над проек-
том шатровой крыши для Аль-

меневской средней школы. Теперь 
дело за ее попаданием в бюджет 
и план строительства на 2019 год.

За счёт средств администрации 
Альменевского сельсовета в 

летне-осенний период на разных 
улицах райцентра установлено 
6 новых водопропускных труб и 
проведена очистка уже использу-
емых в дорожном полотне. 

В помещении бывшего тира, 
переданного в безвозмезд-

ное пользование районной обще-
ственной организации «Россий-
ский Союз ветеранов Афганистана 
и военных конфликтов», ведутся 
ремонт и внутренняя отделка. 

 В связи с уходом бывшего ру-
ководителя ОАО «Шуми-

хинский лесхоз» А. И. Борисова, 
со 2 октября текущего года на 
должность генерального дирек-
тора этого предприятия назначен 
Р. Ж. Галеев.

В среду в режиме видеоконфе-
ренции руководители обра-

зовательных организаций Альме-
невского района приняли участие 
в областном учебном занятии по 
вопросам обучения учащихся и 
действиям в чрезвычайных си-
туациях.

В честь Дня народного един-
ства в Альменеве пройдут 

спортивные соревнования для 
всех желающих: суббота, 3 но-
ября – шахматный блиц-турнир 
(Дом детства и юношества, с 10 
часов); воскресенье, 4 ноября – 
соревнование по мини-футболу 
(стадион, 11 часов).

За минувшую неделю в районе 
зарегистрировано 40 различных 

правонарушений, большинство 
из них совершены в состоянии 
алкогольного опьянения.

КОРОТКО

Информслужба «Трибуны».

Торжественное мероприятие, посвященное 100-летию 
комсомола, прошедшее в понедельник в обновленном 
после ремонта здании ЦДК, собрало комсомольцев 
разных поколений. Подробный материал читайте в 
следующем номере газеты «Трибуна». 

На снимке: Благодарность председателя об-
ластного оргкомитета по подготовке к 100-летию 
ВЛКСМ В. О. Шумкова В. А. Нигматуллиной вру-
чает первый заместитель главы Альменевского 
района Р. Р. Каримов. 

«Не расстанусь
с комсомолом,

буду вечно молодым»
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4 ноября – День народного единства

Уважаемые зауральцы!
Поздравляем вас с государственным праздником – Днём народного 

единства!
В этот день в 1612 году наши соотечественники под предводитель-

ством Кузьмы Минина и Дмитрия Пожарского освободили Москву 
от иноземных интервентов.

Память о славном подвиге предков, их мужестве и несокрушимой 
стойкости дает нам уверенность в дальнейшем укреплении российской 
государственности.

Мы должны брать пример с наших прадедов, которые в трудные 
годы смогли найти в себе силы сохранить Россию для своих потомков.

Сегодня, как и столетия назад, единство, мир и согласие являются 
главными условиями развития нашей страны. Только сообща мы смо-
жем преодолеть трудности, справиться с любыми вызовами времени.

Дорогие зауральцы! Желаем вам в этот день мира, взаимопонимания, 
здоровья и благополучия!

С праздником!
Врио Губернатора Курганской области В. М. ШУМКОВ.

Председатель Курганской областной Думы Д. В. ФРОЛОВ.

Уважаемые жители Альменевского района!
Сердечно поздравляем вас с государственным праздником – Днём 

народного единства!
Этот праздник символизирует связь времен и преемственность 

поколений, день единения граждан в стремлении сделать нашу стра-
ну сильной и богатой. Активная жизненная позиция, способность 
понимать и поддерживать друг друга, неравнодушное отношение к 
интересам и будущему России необходимы для становления нашей 
великой державы и плодотворного ее созидания.

Пусть идеалы, которые вдохновляли наших предков на подвиг, и 
сегодня будут близки сердцу каждого из нас! Желаем вам крепкого 
здоровья, мира, счастья, добра и благополучия!

Глава Альменевского района  Д. Я. СУЛЕЙМАНОВ.
Председатель Альменевской районной Думы  А. Ф. БЕЛОУСОВ.

26 октября в зале Курганского государствен-
ного театра драмы собрались комсомольцы 
разных поколений. Здесь состоялось торже-
ственное собрание, посвященное 100-летию 
Всесоюзного ленинского коммунистического 
союза молодежи – организации,  под знамена-
ми которой жили и работали  одни из самых 
инициативных и активных молодых людей из 
всех регионов нашей страны.

В торжественном мероприятии приняли уча-
стие Почетные граждане Курганской области,  
члены Правительства региона, депутаты Го-
сударственной Думы Василий Шишкоедов и 
Александр Ильтяков,  председатель Курганской 
областной Думы Дмитрий Фролов, главный 
федеральный инспектор по Курганской обла-
сти Артем Пушкин, депутаты регионального 
парламента, главы муниципальных образова-
ний, представители ветеранских организаций, 
общественных  объединений и, конечно, ком-
сомольцы разных эпох. Гости собрались из 
разных уголков России.

От Правительства области собравшихся 
поздравил и. о. заместителя Губернатора, ру-
ководителя аппарата Правительства  региона, 
председатель областного оргкомитета по под-
готовке к 100-летию ВЛКСМ Вадим Шумков. 
Он также передал слова приветствия от главы 
региона Вадима Шумкова:

«Уважаемые ветераны Всесоюзного ленинско-

 Врио Губернатора
Вадим Шумков провел

рабочую встречу
с Председателем Правления, 

генеральным директором
ПАО «Газпром нефть»
Александром Дюковым

Врио Губернатора Курганской области Вадим Шум-
ков в ходе своей рабочей поездки в Москву 24 октября 
встретился с Председателем Правления, генеральным ди-
ректором ПАО «Газпром нефть» Александром Дюковым.

Вадим Шумков и Александр Дюков обсудили перспек-
тивные направления сотрудничества региона и компании. 
В частности, речь шла о поставках ГСМ для предприя-
тий ЖКХ и агропромышленного комплекса Курганской 
области, о возможных вариантах развития сети много-
профильных АЗС «Газпром нефти» на территории ре-
гиона. Отдельно обсуждалась возможность расширения 
номенклатуры оборудования, производимого предпри-
ятиями Курганской области, для поставок в интересах 
нефтегазового комплекса, в том числе в рамках программ 
импортозамещения. Вадим Шумков и Александр Дюков 
помимо этого обсудили дополнительные возможности 
сотрудничества компании и региона.

Пресс-служба Губернатора Курганской области.

Врио Губернатора
Вадим Шумков обсудил вопросы
взаимодействия с Президентом,

Председателем Правления 
Сбербанка России
Германом Грефом

Врио Губернатора Курганской области Вадим Шум-
ков в ходе своей рабочей поездки в Москву 24 октября 

встретился с Президентом, Председателем Правления 
Сбербанка России Германом Грефом.

Главная тема разговора – вопросы взаимодействия, в 
частности, они обсудили возможные проекты в социаль-
ной сфере и в экономике. Также разговор шел об участии 
государственных и муниципальных служащих Курганской 
области в корпоративных обучающих программах. 

Пресс-служба Губернатора Курганской области.

В Сафакулевском районе
состоялась церемония
торжественного ввода
в эксплуатацию новой
региональной дороги,

протяженностью 8,2 км
В Сафакулевском районе 25 октября состоялась тор-

жественная церемония ввода в эксплуатацию только 
что построенной дороги «Калмык-Абдрашево – Белое 
Озеро», протяженностью 8,2 км.

Построенный участок входит в состав автомобильной 
дороги Яланское – Калмык-Абдрашево – Белое Озеро. Эта 
трасса регионального значения, которая соединяет район-
ный центр – село Сафакулево – и деревню Белое Озеро.

В соответствии с современными требованиями по 
обустройству дороги в районе деревни Белое Озеро про-
ложено освещение. Возле школы оборудован пешеходный 
переход, установлен светофор, дорожные знаки, разметка.

Участие в торжественной церемонии открытия дороги 
принял заместитель директора Департамента строитель-
ства, госэкспертизы и ЖКХ – начальник Управления 
автомобильных дорог Сергей Зубарев.

Отметим, всего в этом году в Курганской области пла-
нируют построить около 33 км дорог, отремонтировать 
45,3 км дорожного полотна.

Пресс-служба Губернатора Курганской области,
Светлана ПУШКИНА.

 В Зауралье ветераны-комсомольцы
отметили 100-летие ВЛКСМ

го коммунистического сою-
за молодежи! От всей души 
поздравляю вас со знамена-
тельной датой – 100-летием 
со дня образования ВЛКСМ. 
На каждом историческом 
рубеже комсомол ставил 

перед собой амбициозные задачи, ударно их 
решал, вписывая в летопись ВЛКСМ подви-
ги,  имена тысяч и тысяч  
молодых героев, которые 
ежедневно доказывали 
беззаветную преданность 
своей стране, своему на-
роду, созидали и служили 
процветанию Отчизны».

Приветственный 
адрес был вручен пред-
седателю Курганского 
городского Совета ве-
теранов Александру 
Мазеину.

Руководители комсо-
мольских организаций, 
которые внесли значи-
тельный вклад в станов-
ление и развитие своей 
страны и региона,  по-
лучили Почетные знаки 
«Комсомольская слава», 

Благодарности Международного оргкомитета  
«Комсомолу – 100», Благодарности Губерна-
тора региона, Курганской областной Думы и 
другие награды.

Для  участников торжественного собрания  
был организован праздничный концерт.

Пресс-служба Губернатора 
Курганской области, 

Светлана ПУШКИНА.



77«ТРИБУНА», № 43
2 ноября 2018 года Резонанс

Наш  календарь

Неделя
за неделей
Суббота, 3 ноября

u150 лет Целинной средней 
школе.
Воскресенье, 4 ноября
uДень народного единства. 

Среда, 7 ноября
uПамятная дата России. День 
Октябрьской революции 1917 г.
uДень воинской славы России. 
День проведения военного па-
рада на Красной площади в 
1941 г.

Четверг, 8 ноября
uВсемирный день качества.

В конце прошлой недели, накануне 
100-летия комсомола, в Альменевской 
средней школе состоялось мероприя-
тие, посвященное этой дате. Сначала 
сотрудники районной библиотеки И. 
Л. Кузикова и Г. Г. Куц рассказали 
присутствовавшим на встрече деся-
тиклассникам об основных этапах 

В «Трибуне» от 21 сентября с. г. было опубликовано письмо жителей старейшей улицы села Аль-
менево – Кирова с просьбой о ее ремонте, в частности, асфальтировании. К сожалению, редакция 
не получила официального ответа на поднятую читателями проблему. А вот в социальных сетях 
газетная публикация вызвала активную дискуссию. Представляем ее фрагмент.

Эля СУЛЕЙМАНОВА: «Давно пора отремонтировать нашу улицу! В начале Кирова лежит один булыжник, на коляске 
не проедешь, не говоря уже о детском транспорте, пешком сложно ходить по камням! Люди ждут качественного покрытия 
дороги!».

Анастасия ИСАКАЕВА: «Сделают асфальт и некоторые недобросовестные водители начнут тут гонки устраивать. Кирова 
– это самая длинная улица и детей будет страшно отпускать…».

Алия ХАТМУЛЛИНА-ВАЛИМУХАМЕТОВА: «Анастасия, ну вы-то живете почти на асфальте. А люди, живущие в сере-
дине Кирова, страдают от такой «дороги». Я лично столкнулась с проблемой пройти с коляской после дождя. Очень сложно, 
особенно если ещё машины навстречу».

Анастасия ИСАКАЕВА: «Алия, не спорю, я просто выразила свое мнение, имею право».
Идия КАНАФИНА: «Для нашей администрации, а точнее, дорожной службы, это норма. Может, правда деньги не доходят 

куда надо? У нас все не для народа, а для чиновников, чтоб те хорошо жили. Мы, жители д. Щучанка, тоже давно просили 
твердое покрытие в направлении Бороздинки и, конечно, для галочки все нам «сделали» прошлой осенью, в ноябре, без 
единой техники, накидали, обещали пройтись катком, но уже год прошел, их никто не видел. Теперь мы просто объезжаем 
эту горе-дорогу, где можем. Обещали, конечно, и в этом году что-либо исправить, но...».

Алия ХАТМУЛЛИНА-ВАЛИМУХАМЕТОВА: «Анастасия, я тоже выразила свое мнение».
Индира ЮНУСОВА: «Живу на улице Труда и нисколько не завидую тем, у кого на улице асфальт, особенно улице Гагари-

на!!! Просто жесть!!! Такое ощущение, как будто некоторые водители впервые видят такую дорогу!».
Алия САБИРОВА: «Жители переулка Дзержинского тоже просили, чтоб им отремонтировали дорогу в переулке, им от-

казали. Типа из-за 5 семей, которые там живут, это не выгодно. Им сказали: «Хотите ходить по нормальной дороге, делайте 
за свой счет».

Тимур БЕЛОВ: «Нормальные дороги». 
Розалия НАСИБУЛЛИНА: «Кирова не сделают, пока газ не проведут! Так как улица узкая, трубу пустят по одной стороне 

и к домам будут подводить через дорогу!! Смысл класть асфальт, когда его перекопают снова?!».
Ханум ВЕРХОВЫХ: «Розалия, а вроде бы газ должен идти по верху, а не под землей, вот в Шумихе он там везде по верху 

идет. Так что, я думаю, можно асфальт класть».
Розалия НАСИБУЛЛИНА: «Ханум, основная ветка, несущая газ, идет под землей, вдоль домов! А непосредственно к 

самому дому уже поверх труба идет! Ну, у меня такое представление об этой системе, может, конечно, я и ошибаюсь».
Ханум ВЕРХОВЫХ: «Розалия, ну, может быть, но в Шумихе все трубы вроде бы идут сверху. Ну, как не крути, Альменево 

– это отдельное государство и здесь все не так как у всех»…
Подготовил А. БАБИКОВ. 

Футбол
В городе Астрахани прошел финальный турнир первенства Рос-

сии по футболу среди юношеских команд субъектов Российской 
Федерации и межрегиональных объединений федераций футбола 
РФС (2001 года рождения).

По результатам групповых и стыковых игр чемпионом стра-
ны стала сборная команда Урала и Западной Сибири, в составе 
которой выступал студент второго курса Курганского колледжа 
олимпийского резерва альменевец Руслан Шамсимулюков. По 
регламенту соревнований, все игроки команды-победительницы, 
в том числе Руслан, выполнили норматив кандидата в мастера 
спорта по футболу.

Бокс
По приглашению альменевских боксёров, 20 октября к нам 

впервые приезжали на общую тренировку и матчевую встречу две 
команды из Кургана. Одну из них представляли боксёры спортком-
плекса имени В. Ф. Горбенко, вторую – физкультурно-спортивного 
клуба «Велес», под руководством одного из лучших тренеров 
областного центра Андрея Ивановича Емельянова. Инициатором 
встречи выступил тренер-преподаватель Альменевской ДЮСШ 
Л. У. Фархутдинов. 

На тренировочном мероприятии присутствовал председатель 
Федерации бокса Курганской области Е. М. Устюжанин, который 
высоко оценил подготовку альменевских боксёров и проведение 
матчевой встречи с участием 30 спортсменов. 

Следует отметить, что А. И. Емельянов привёз с собой четырёх 
победителей областного первенства среди юниоров, поэтому 
спарринги были яркими, зрелищными и захватывающими. Мат-
чевая встреча проводилась в рамках подготовки к чемпионату и 
первенству Курганской области по боксу, которые состоятся в 
конце наступившего ноября. С целью укрепления дружеских свя-
зей, после проведённых поединков для гостей было организовано 
чаепитие в ДЮСШ. 

Александр КОРНЕВ.

Теннис
В Кургане в течение трех дней проходили соревнования по на-

стольному теннису в зачет IV спартакиады детско-юношеских 
спортивных школ Курганской области. В состав каждой команды 
входили 9 теннисистов, 6 лучших результатов шли в командный зачет.

По итогам состязаний сборная Альменевской ДЮСШ заняла 
четвертое место из 10 участвовавших команд. В личном зачете 
лучшей среди наших стала Алсу Абакирова, занявшая второе место 
среди девушек 2001-2003 годов рождения. Остальные участники 
заняли в своих возрастных группах следующие места – Альфия 
Ахатова – 4-е, Муслим Ахметов и Зарина Хасанова – 5-е, Дмитрий 
Худяков – 6-е, Максим Худяков и Арина Якупова – 7-е, Салават 
Шакиров – 13-е. Все юные спортсмены проживают в деревне 
Учкулево, занимаются у тренера А. С. Султангараева.

К юбилею комсомола
В честь 100-летия ВЛКСМ в Альменеве прошло несколько сорев-

нований, посвященных этой дате. В состязаниях по настольному 
теннису приняли участие 10 бывших комсомольцев разных лет. В 
итоге упорной борьбы первое место занял Игорь Дегтярев, второе 
– Валерий Захаров, третье – Василий Горшков.

Бескомпромиссно, по-боевому, прошел товарищеский матч по 
шахматам «Ветераны против молодых». В составе первых играли 
Рауф Мужипов, Виталий Колбин, Владимир Юшков и Ильфат Газеев 
(средний возраст команды 66 лет), молодежь представляли Саша 
Князев, Юля Сабирова, Регина Саригаскарова и Тамир Ягудин 
(11 лет). Встреча проходила с 10-минутным контролем времени, 
по редкой схевенингенской системе, когда каждый игрок одной 
команды играет по одному разу с каждым членом команды-сопер-
ника. Результатом интереснейшей борьбы стала масса позитивных 
эмоций и итоговые 9,5:6,5 в пользу ветеранов. В личном зачете 
наибольшее количество очков набрали Мужипов – 4 очка из 4 
возможных, Газеев – 3, Колбин и Князев – по 2,5 очка.  

Наконец, для участия в турнире по волейболу заявилось 5 команд, и 
к моменту подписания номера в печать игры еще не были завершены, 
их результаты будут сообщены в следующем номере «Трибуны».

Подборку подготовил Анатолий БАБИКОВ.

В «Трибуне» от 12 октября было разме-
щено коллективное обращение жителей 
села Альменево с рядом претензий и 
предложений в адрес администрации 
Альменевского сельсовета. Публикуем 
ответ, поступивший в редакцию за под-
писью прокурора Альменевского района 
А. В. Кравцова.

«Прокуратурой Альменевского района 
в соответствии с требованиями Феде-
рального закона от 02.05.2006 № 59-ФЗ 
«О порядке рассмотрения обращений 
граждан Российской Федерации» рассмо-
трено коллективное обращение жителей 
с. Альменево, поступившее 11.09.2018 
г., заявителям дан ответ.

По вопросу незаконного выпаса скота 
на территории с. Альменево прокуратурой 
района 28.09.2018 г. в районной газете 
«Трибуна» размещена заметка с разъясне-
нием административной ответственности 
за выпас сельскохозяйственных животных 
вне специально отведенных мест. Кроме 
того, проведены беседы с владельцами 
сельскохозяйственных животных и главой 

Альменевского сельсовета. Полномочия 
по составлению протоколов в отношении 
лиц, допустивших указанные правонару-
шения, возложены на органы местного 
самоуправления.

В целях оказания помощи должност-
ным лицам сельсовета по привлечению 
к административной ответственности 
правонарушителей, предлагаю не огра-
ничиваться устными сообщениями о 
нарушениях, а обращаться в админи-
страцию сельсовета с письменным за-
явлением с приложением фотоснимков, 
подтверждающих факт правонарушения, 
что ускорит установление всех обстоя-
тельств, необходимых для привлечения 
виновных лиц к административной от-
ветственности.  

Санкция статьи 25.11 Закона Курган-
ской области от 20.11.1995 г. № 25 «Об 
административных правонарушениях на 
территории Курганской области» (выпас 
(прогон) сельскохозяйственных живот-
ных вне специально отведенных мест) 
предусматривает штраф в размере от 

500 до 2000 рублей.
По вопросу организации односторон-

него движения на ул. Ленина с. Альмене-
во прокуратурой района 08.10.2018 года 
направлена информация в администра-
цию Альменевского сельсовета с пред-
ложением рассмотреть данный вопрос 
и включить расходы на его исполнение 
в бюджет сельсовета на 2019 год. 

В части, касающейся соблюдения 
санитарных норм при осуществлении 
торговли на площади им. Комсомола 
с. Альменево, обращение направлено 
в территориальный отдел Управления 
Роспотребнадзора по Курганской области 
в Щучанском, Шумихинском, Альме-
невском, Сафакулевском районах для 
проведения соответствующей проверки и 
принятия решения в пределах компетен-
ции. О результатах проверки заявителям 
будет сообщено дополнительно долж-
ностными лицами ее проводившими.   

Александр КРАВЦОВ,
прокурор Альменевского района, 

юрист 1 класса».

«Не видим ни реакции, ни решений!»

Глас народа «Обещали? Сделайте!»

Комсомол – не просто возраст…
Фоторепортаж

молодых людей нашей страны, жиз-
ни, наполненной множеством инте-
ресных и полезных дел. По-моему, 

чего-то такого нам сегодня 
очень не хватает…

На снимках: фрагменты 
встречи в Альменевской 
средней школе накануне 
юбилея ВЛКСМ.
Текст и фото А. Бабикова.

ВЛКСМ, в советское время мощной 
молодежной организации. Затем быв-

ший комсомолец Ш. 
М. Мамин поделился 
воспоминаниями о 
жизни альменевской 
комсомолии 60-80-
х годов 20-го века. 
Шамиль Масутович 
много лет прорабо-
тал заместителем 
директора АСШ по 
воспитательной рабо-
те и, конечно, все это 
время был в самом 

центре молодежной жизни. 
Его увлекательный рассказ 
об учебе и спорте, походах 
и экскурсиях, лагере труда 
и отдыха «Импульс» и Ма-
лых олимпийских играх, а 
также принесенные им ком-
сомольский билет, значки, 
открытки, фотографии и 
другие памятные экспонаты 
вызвали неподдельную заин-
тересованность нынешних 
юношей и девушек. 

В свое время комсомол стал насто-
ящей школой жизни для миллионов 
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Наш  календарь

Неделя
за неделей
Суббота, 10 ноября

uДень сотрудника органов вну-
тренних дел Российской Феде-
рации.

Понедельник,
12 ноября

u12 ноября 1940 года в составе 
Челябинской области образован 
Сафакулевский район, в который 
вошли 16 сельсоветов Ялано-Ка-
тайского района.
uДень работников Сбербанка 
России.

 Вторник, 13 ноября
u60-летие актрисы Елены Цы-
плаковой.
uМеждународный день слепых.

Среда, 14 ноября
u55-летие певицы Лолиты 
Милявской.

Пятница, 16 ноября
u60-летие певца Александра 
Малинина.

Торжественное
открытие

После вступительных слов веду-
щих и подаренной песни, слово для 
поздравления предоставили первому 
заместителю главы Альменевского 
района, первому секретарю Альме-
невского райкома комсомола 1985-
1989 годов Р. Р. Каримову: 

– Вчера ТВЦ показывало концерт 
к юбилею комсомола, и программа 
закончилась песней Рината Ибраги-
мова, где звучали слова: «…Жила бы 
страна родная и нет других  забот», 
это, наверное, и был главный лозунг 
комсомольцев всех лет. Ведь если 
комсомолец, то это патриот, боец, 
труженик. От имени администрации 
Альменевского района, организацион-
ного комитета, главы Альменевского 
района, себя лично с удовольствием 
поздравляю всех сидящих в зале и 
всех комсомольцев Альменевского 
района со столетним юбилеем!

Также Ринат Ришатович отметил 
большую проделанную работу всех 
работников ЦДК по капитальному ре-
монту здания культуры, прошедшего 
в рамках партийного проекта «Еди-
ной России». А в заключение свое-
го выступления вручил областные 
благодарности за большой вклад в 
дело общественного, экономического 
развития страны, участия в воспита-
нии молодежи и активную жизненную 
позицию В. А. Нигматуллиной, В. В. 
Колыевой и И. П. Дегтяреву. 

Становление
комсомола

– В октябре 1920 года партийная 
ячейка села Альменево, секретарем 
которой был Х. Ш. Шигабутдинов, 
создает комсомольскую организацию. 
Первыми в Ленинский комсомол были 
приняты Т. Амиров, Г. Закиров, Х. 
Насрутдинов, М. Насыров, Г. Шари-
пов, Ж. Шигапов. Секретарем первой 
комсомольской ячейки был избран Ж. 
Шигапов, в деревне Штаново – Ж. 
Хамитов, в д. Манатово – Н. Каримов, 
в д. Иванково – Г. Зарипов, в Вишня-
ково – Ж. Исмагилов – рассказывают 
ведущие Е. Иконникова и Н. Фомина, 
отправляя присутствующих к самым 
истокам зарождения комсомольской 
организации на альменевской земле. 

В годы гражданской войны ком-
сомол всю свою работу подчинил 
главной задаче – отстоять социали-
стическое Отечество. Более 75 тысяч 
комсомольцев были мобилизованы 
в Красную Армию. В числе первых 
защитников Октября были наши зем-
ляки Тимергали Амиров, Мухаметша 
Насыров, Жамал Шигапов.

– В 20-30-е годы шла жестокая 
классовая борьба за установление 
и укрепление Советской власти в 
деревне. Ибатулла Ашрапов первым 
объявил об установлении Советской 
власти в Альменево. Впоследствии 
его убили, а затем повесили тума-
новские кулаки.                                                             

В деревне Иванково кулаки до 
смерти избили активиста Мираса 
Галеева и его брата, – продолжают 
повествовать ведущие. 

«Не расстанусь с комсомолом,
буду вечно молодым…»

Эти строки, как никакие другие, отражают дух комсомольцев разных поколений. Они 
действительно были и остаются молодыми всегда, несмотря на свой солидный возраст 
сегодня. Тот мощный посыл, заложенный в годы существования комсомола в его членов, 
ощущается и сейчас – они активные, основательные, ответственные и, самое главное, 
дружные, чего, увы, не хватает иногда современной молодежи. Еще раз убедиться в этом 
можно было, побывав  на торжественном мероприятии, посвященном 100-летию комсо-
мола, прошедшем 29 октября в здании ЦДК. Праздник стал ярким и запоминающимся 
событием, собравшим полный зал гостей. 

Революция, Великая Отечественная война, послевоенное восстановление страны, все 
это выпало на долю комсомольцев. Мероприятие представляло собой своеобразный 
исторический экскурс по годам становления, развития комсомола. На фоне звучавших 
стихов, исторических данных, песенных композиций, показывались фотофакты, кроме 
этого, демонстрировалось видеоинтервью и прошли живые выступления лидеров комсо-
мольских организаций района разных годов. 

   Выступление приехавшей
из Казани Д. И. Шакировой.

Выступающие с фотографиями погибших
участников-комсомольцев ВОв «Бессмертный полк».

– В деревне Учкулево противники 
комсомольского движения устроили 
самосуд над Гайнуллой Абдрахмано-
вичем Мухаметжановым. Его сначала 
избивали трое суток, а затем, привязав 
к лошади, воло-
чили по земле 
и ещё живого 
закопали в зем-
лю. На костре 
была сожжена 
комсомолка Га-
лия Хайрова из 
Алакуля, в де-
ревне Вишняко-
во кулаки убили 
Насибуллу Ниг-
матуллина. 

Несмотря на 
такие угрозы и 
гонения, ком-
сомольцы и 
молодежь того 
времени про-
должали геро-
ическую борьбу 
за новую жизнь. 

– Я вступила в комсомол в 1938 
году, будучи ученицей 7 класса, – 
начинает свое видеовыступление 
96-летняя  Ф. И. Шакирова. – Тогда 
ученические и учительские организа-
ции работали вместе. Перед ними сто-
яли задачи: организация пионерских 
отрядов, звеньев, октябрятских групп, 
проведение с ними мероприятий, 
ликвидация безграмотности. Затем 
в 8 класс я уехала учиться в Сафа-
кулево, это был тогда один район, 
Ялано-Катайский, и продолжила там 
комсомольскую работу. После окон-
чания школы вернулась в Альменево. 
Первым секретарем райкома комсо-
мола была тогда Ульянова, потом 
Орешкина. В годы войны  я работала 
в редакции газеты, нас мобилизовали 
на уборку урожая. Мы возили хлеб 
на быках с урочища «Кутояк». Ком-
сомольцы всегда были активными во 

всех делах, выступали инициаторами, 
желаю им оставаться такими же, – в 
заключение выступления пожелала 
Файруза Ибрагимовна.

 «Вставай,
страна огромная!»
В годы войны первыми секрета-

рями РК ВЛКСМ Альменевского 
района работали Лутфуллин Шарип 
Гатауллович, Ульянова Александра 
Федоровна, Ибрагимова Марзия 
Абдрахмановна, Орешкина (Дубы-
нина) Елена Петровна, Ефимова Ана-
стасия Сергеевна (Саблина). 

В первые же дни войны доброволь-
цами на фронт ушли члены ВЛКСМ 
Магмура Гаряевна Басырова (Бала-
баева), Граня Коробова, Камалетдин 
Сайфутдинов и многие другие. В 
августе 1943 года погиб первый се-

кретарь Альменевской комсомоль-
ской организации Жамал Закирович 
Шигапов.

Даешь стройку!
Закончилась Великая Отечествен-

ная война. Нужно было поднимать 
страну из разрухи, восстанавливать 
разрушенные города. С 1950 по 1958 
годы, тысячи юношей и девушек по 
комсомольским путёвкам продолжа-
ли принимать активное участие на 
российских стройках. 

С 1954 по 1956 годы комсомольцы 
осваивали целинные и залежные 
земли. В конце марта – в начале 
апреля по комсомольской путевке в 
наш район стали прибывать первоце-
линники – из Кургана, Шадринска, 
Челябинска, Ярославской области 
и т. д. 

В их числе Анатолий Григорьевич 

Миронов, Василий Васильевич Си-
венков, Ирина Скороходова (Князева) 
– посланцы шадринского комсомо-
ла, они навсегда остались в нашем 
районе. 

А. Г. Миронов осваивал целину в 
Катайском совхозе, В. В. Сивенков – в 
совхозе «Яланский» («Зауральский»), 
И. Скороходова – в Альменевской 
МТС.

В 1957 году в Москве проходил 
VI Всемирный фестиваль молодежи. 
Его делегатом  была Диляфруз Ибра-
гимовна Шакирова – заведующая 
отделом культуры Альменевского 
райисполкома: 

– Я вас приветствую от всех комсо-
мольцев 50-х годов, – начинает свое 
выступление приехавшая из Казани 
Д. И. Шакирова. – Вступила я в ком-
сомол в год 30-летия, 1948-м. Мне 
посчастливилось работать в райкоме 
комсомола в годы освоения целины. 
Тогда к нам в район приезжало очень 
много молодежи, их ставили на учет. 
Направляли комсомольские бригады 
на освоение залежных земель. Орга-
низовывали социалистические сорев-
нования между комсомольско-моло-
дежными тракторными, целинными 
бригадами. И победителем зачастую 
становилась бригада из колхоза «Путь 
Ленина»  (Парамоново) под руковод-
ством Стонюсова. Заслуженно он стал 
делегатом слета целинников в Мо-
скве. Мне также посчастливилось по-
бывать на 6-ом фестивале молодежи 
в Москве, – отмечает Диляфруз Ибра-
гимовна.                                                

Ее слова о 50-х годах дополнил 
также принимавший участие в фе-
стивале молодежи Федор Никитич 
Симонов, являющийся тогда секре-
тарем комсомольской организации 
совхоза «Катайский»:

– Конечно, фестиваль это не то, за 
что мы работали. Я помню, как в 1952 
году мне вручили комсомольский 
билет. Второе событие – это Целина. 
У нас был тогда такой порыв, когда 
мы узнали об освоении целины, то с 
одноклассником Александром Печер-
ских собрались ехать на Алтай. Мы 
решили пойти в райком комсомола за 
путевкой. Ранним мартовским утром 
мы побежали туда, где нас встретил 
Чащин. Выслушав нас, он поблагода-
рил за патриотизм и сказал, что ехать 
никуда не нужно, область находится 
в зоне освоения целинных земель. 
Так и произошло. Была организована 
бригада в совхозе «Катайский», куда 
мы вошли. Затем, после службы в 
армии, я вернулся вновь в данный 
совхоз, но уже на должность секре-
таря. 30 процентов рабочих совхоза 
были комсомольцами и работать было 
есть с кем и было куда применить 
силу, – подытоживает Ф. Н. Симонов.

(Окончание на 8-й стр.).

Секретари райкома комсомола, аппарат райкома комсомола,
секретари первичных комсомольских организаций, члены бюро. 
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Юбиляр «Я счастливый человек…»
Совсем недавно, 24 октября,  отме-

тила свой 55-летний юбилей  энер-
гичная, интересная женщина, ответ-
ственный руководитель Катайской 
средней школы, хорошая жена и мать 
двух прекрасных сыновей – Людмила 
Николаевна Корнева.

Родилась Людмила Николаевна в 
Куйбышевской области. В 1973 году 
ее родители переехали в Казахстан,  
в г. Лисаковск Кустанайской области. 
Там она окончила школу и поступила 
в Курганский государственный педа-
гогический институт на филологи-
ческий факультет. Получив диплом,  
вышла на работу в среднюю школу 
с. Целинного. Проработав всего два 
месяца, а на тот момент она уже была 
замужем, ушла в декретный отпуск. 
Затем по семейным обстоятельствам 
они вместе с супругом Игорем  Юрье-
вичем  Корневым  переезжают в с. 
Мир, и с 15 августа 1989 года и по сей 
день  Людмила Николаевна работает 
в Катайской средней школе. Вначале 
она обучала детей и преподавала рус-
ский язык и литературу, а с 2001 года, 
когда в день ее рождения – 24 октября  
был подписан и вручен  приказ о на-
значении ее на должность директора 
Катайской средней школы, является 
руководителем.  

– В первые годы директорства, ко-
нечно, не хватало опыта, но со мной 
был коллектив, коллеги, которые 
всегда шли на помощь, оказывали 
поддержку, были наставниками, – 
подчеркивает юбилярша. – Хочется 
сказать большое спасибо директо-
рам школ – Фархинур Ахметдиновне 
Зариповой, Александре Ивановне 

Бабиковой, работникам 
отдела образования – На-
дежде Григорьевне Кри-
воноговой, Маргарите 
Ивановне Сафроновой, в 
те годы Ринату Ришатовичу 
Каримову, Людмиле  Ива-
новне Колбиной, можно 
многих еще перечислять. 
И в настоящее время отдел 
образования – это поддерж-
ка, опора, советы.

В 2014 году Людмила 
Николаевна получила еще 
одну специальность – ме-
неджер образования. 

Она считает себя счаст-
ливым человеком, потому 
как у нее все для этого есть 
– любимая семья и работа. 
Школа для нее – это удиви-
тельная страна, где каждый 
день – калейдоскоп ярких 
событий, эмоций – тревоги 
и радости, но из всего этого 
складывается полноценная 
жизнь. Семья – это муж, 
являющийся надеждой и 
опорой, незаменимый по-
мощник в домашних делах, надежный 
тыл; два сына, радующие своими 
успехами. Старший уже имеет свою 
семью, подарил двух прекрасных 
внучек, которых очень обожают 
Людмила Николаевна и ее супруг, и 
младший – недавно устроившийся 
в Шумихинский отдел полиции (на 
сегодняшний день находящийся на 
обучении в Тюмени).

– Я считаю русский язык – наукой, 
а литературу – искусством, пробуж-

дающим эмоции, чувства. Книга за-
ставляет взглянуть на мир другими 
глазами,  поэтому всегда учу детей 
рассуждать, высказывать именно свою 
точку зрения, какой бы она ни была. 
Есть такая притча: «Один мудрец по-
дошел к воротам большого города, на 
воротах которого стояли стражники. 
Они преграждали путь каждому, кто 
хотел войти и задавали три вопроса: 
«Кто ты? Куда идёшь? и Зачем?». И 
тогда мудрец спросил: «Сколько вам 

платят? Я буду платить вам в сто раз 
больше, если вы всюду будете следо-
вать за мной и постоянно задавать эти 
вопросы». Это и есть жизненная фи-
лософия, которую я стараюсь всегда 
донести до детей, – говорит Людмила 
Николаевна. 

– Считаю, мне везет на хороших 
людей. Вокруг меня дружный, творче-
ский, работоспособный коллектив. Я 
бы не состоялась как руководитель, не 
будь рядом со мной таких замечатель-

ных коллег. Проблем много, много 
трудностей, множество   инноваций 
в преподавании, которые внедряются 
в школе, но всё преодолимо, потому 
что каждый учитель в нашей школе 
– педагог по призванию. 

Все наши ученики – это тоже 
очень интересные личности. Моё 
убеждение: каждый ребёнок, без ис-
ключения,  талантлив. Знаете, в свой 
юбилей я получила очень много по-
здравлений, но самые дорогие моему 
сердцу стали поздравления и строки 
благодарности от моих  учеников, – 
делится эмоциями юбиляр. 

Жизненное кредо Людмилы Нико-
лаевны: уважай людей вокруг себя  и 
неси добро:

– Я стараюсь помнить о том, что 
новое тысячелетие закладывается се-
годня. Оно в наших детях. Я мечтаю 
о том, чтобы каждый из моих детей 
мог сказать, став взрослым: «В начале 
жизни мне повезло. У меня был учи-
тель, который помог увидеть грань 
между добром и злом, научил любить 
и ценить людей. Учитель, которому 
было не все равно, каким я стану», – 
подчеркивает она. – А вообще нужно 
не сетовать, не жаловаться, не вор-
чать. Жить с любовью: любить себя, 
близких, свою работу, – в заключение 
сказала Людмила Николаевна.

От имени редакции от всей души 
поздравляем Людмилу Николаевну 
с прошедшим юбилеем и желаем 
неиссякаемой жизненной энергии, 
творческих успехов, семейного бла-
гополучия!

Людмила ЗУЛКАРНАЕВА. 
Фото автора. 

(Окончание. Начало на 7-й стр.).

Расцвет
спорта

В декабре 1967 года при СПТУ-12 
открылась секция бокса. Тренировать 
ребят стал Александр Александрович 
Коростелев, проживавший до этого 
в городе Кургане.

Впоследствии Альменевская школа 
бокса воспитала троих мастеров спор-
та – Василия Фролова, Станислава 
Коростелева, Ильдуса Рахметова и 
несметное количество кандидатов в 
мастера спорта и разрядников. Аль-
меневцы становились победителями 
и призерами областных, региональ-
ных, всесоюзных и международных 
соревнований.

Большой популярностью и высо-
ким статусом пользовались тради-
ционные соревнования на приз РК 
ВЛКСМ, проходившие в Альменево, 
начиная с 1972 года.

Соревнования по волейболу, посвя-
щенные Дню рождения комсомола, 
стали проводиться с 80-х годов. Са-
мые лучшие активисты комсомоль-
ского движения были выдвинуты де-
легатами съездов ВЛКСМ разных лет.

За большие успехи по достойной 
встрече XXIV съезда КПСС в 1971 году 
комсомольская организация Альменев-
ского района награждена памятной лен-
той ЦК ВЛКСМ к Красному Знамени.

В течение праздничного меропри-

«Не расстанусь
с комсомолом,

буду вечно молодым…»
ятия звучали боевые и берущие за 
душу песни комсомольских годов в 
исполнении Н. Спирина, Ю. Куц, А. 
Хайретдинова, воспитанников музы-
кальной школы, вокальной группы 
«Счастливые люди».

Живая хронология 
60-90-х годов

– Вот послушаешь песни комсо-
мольской молодости, и сразу хочется 
куда-то ехать и что-то делать. Нам, 
старшему поколению, выпало счастье 
родиться в то время, когда существовал 
комсомол. Молодые люди проявляли 
себя в партийной работе, а затем ста-
новились руководителями колхозов, 
совхозов, организаций района – к при-
меру, это Бабкин, Спирин, Зайнуллин, 
Бутенко, Кузнецов и многие другие. 
Они все были в комсомоле. Жалко, 
что сейчас нет такой организации, но 
надеюсь, что когда-нибудь она возро-
дится вновь, – с надеждой подытожил 
свое выступление бывший секретарь 
комсомольской  организации совхоза 
«Зауральский» В. В. Колбин.

Кратко, но емко о своей работе в 
комсомоле в 70-х годах рассказала 
первый секретарь Альменевского 
райкома комсомола 70-80-х годов В. 
В. Калыева, отметив, что ей повез-
ло, потому как с ней рядом работали 
очень активные ребята и благодаря им 
аппарат мог плодотворно выполнять 
поставленные задачи. 

Подытожил данный блок второй 
секретарь Альменевского райкома 
комсомола 80-х И. П. Дегтярев, кото-
рый вкратце рассказал о работе ком-
сомольцев в 80-х годах и остановился 
на самых запоминающихся делах 
и событиях, прошедших в районе 
благодаря комсомолу.

В заключение вечера прозвучали 
стихи и песни, а Р. Р. Каримов пред-
ложил сделать общее фото на память. 

Комсомол уже история, но он не 
канул в лету, остались его дух и дела!

Людмила ЗУЛКАРНАЕВА.
Фото автора.

Безопасность детей в саду и дома 
Месячник

В МКДОУ Детский сад № 2 «Алёнуш-
ка» с 1 октября по 2 ноября 2018 года 
проводился Месячник гражданской 
обороны.

Мероприятиями были охвачены 
дети в возрасте от 3 до 7 лет.

Человек может предотвратить беду, 
уберечь себя и своих близких от опас-
ности, если будет владеть элементар-
ными знаниями основ безопасности 
жизнедеятельности. В связи с этим, 
одной из главных целей в работе с 
детьми нашего детского сада явля-
ется воспитание у дошкольников от-
ветственного отношения к личной и 
общественной безопасности.

Решающим условием безопасно-
сти детей является формирование у 

них с детства навыков личной безо-
пасности. Ребенок может попасть в 
различные опасные жизненные ситу-
ации.  Чтобы помочь себе, он должен 
усвоить элементарные знания о том, 
как вести себя в каждом конкретном 
случае. В нашем детском саду эти 
знания закладываются через систему 
игровых заданий и моделирование 
ситуаций.

В течение месячника прошел ин-
структаж по соблюдению правил 
пожарной безопасности в детском 
саду и дома. Состоялась беседа на 
тему «Кошкин дом», «Помнить все 
должны о том, что нельзя шутить с 
огнём», «Опасные предметы». Для де-
тей стали интересными – игра малой 
подвижности «Топаем, хлопаем», с 
целью закрепления правил пожарной 
безопасности, спортивное развле-

чение «Юные спасатели», КВН для 
родителей и детей «Я – пожарный».

Дошкольникам были предложены 
настольно-печатные игры на тему 
ПДД, дидактические и словесные 
игры, загадки, пословицы, поговорки. 
Проводились занятия по ИЗО на тему 
«Пожарная безопасность».

Воспитателями были разработаны 
памятки и консультации для родите-
лей «Безопасность ребёнка в интер-
нете», «Безопасность детей – забота 
взрослых», «Осторожно – незнаком-
цы!», «Спички детям не игрушка» и 
т. д., памятки для детей – «Что нужно 
знать о безопасности», «Где можно 
играть и где нельзя играть», «Дети и 
незнакомые взрослые». 

Разифа ФАХРУТДИНОВА,
воспитатель детского сада № 2 

«Аленушка» с. Альменево.

С 1 октября по 2 ноября 2018 года 
во всех образовательных учреждени-
ях Альменевского района проходили 
мероприятия по правилам дорожного 
движения, пожарной безопасности, 
практические занятия «эвакуации де-
тей».  Альменевский Дом детства и 
юношества не остался в стороне. 

Перед директором, методистом и 
педагогами стояла задача организовать 
мероприятия для реализации плана 
месячника гражданской обороны. На 
протяжении данного периода в АД-
ДиЮ были проведены следующие 
мероприятия: З. А. Басыровой был 
оформлен уголок по ГО и ЧС, на кото-
ром наглядно показаны действия при 
различных чрезвычайных ситуациях, 
дана информация – что такое гражданская оборона и 
история её возникновения.

Педагогами была оформлена выставка «Безопасность 
каждый день», где обучающиеся могли ознакомиться с 
правилами дорожной безопасности.

Одним из наиболее ответственных мероприятий были 
практические занятия «Эвакуация детей из здания». 
Педагоги со своими обучающимися отлично справи-
лись с поставленной задачей – при сигнале о пожаре 
все эвакуировались из здания по пожарному выходу на 
безопасное место, провели перекличку. 

Был проведен учрежденческий конкурс «Я – пешеход», где 
ответственным за поведение была Н. С. Мугинова. Натальей 
Сергеевной была проведена викторина «Дорожная Азбука». 
Данными мероприятиями педагог хотела еще раз напомнить, 

как важно соблюдать правила дорожного движения. 
В творческом объединении «Росток» было организовано 

родительское собрание с приглашением представите-
лей Альменевской ПЧ-20. Инспектора ПЧ  напомнили 
родителям и бабушкам обучающихся, какие правила 
пожарной безопасности нужно соблюдать, а также под-
робно рассказали о методах донесения правил пожарной 
безопасности до детей, раздав памятки и брошюры по-
жарной безопасности. Обучающиеся АДДиЮ сходили 
на экскурсию в ПЧ-20. Сотрудники пожарной части 
наглядно познакомили ребят с одеждой пожарного и 
инструментами пожаротушения,  побеседовали с детьми 
о пожарной безопасности. 

Ирина ГАРИПОВА, 
педагог Альменевского ДДиЮ.

Фото А. Сибагатуллиной.

Отработали действия при ЧС


